



信頼こそ

手代木 宏子

昭和二十八年の春、まだ残雪深い大沼郡西部の山あいの学校に希望に燃えて赴任しました。村をあげての好意と期待に支えられて、ほんとうに教師みよう利につきる毎日であり、私の一生を決めてしまった二年間でした。

転任の時には、四、五歳の児からお年寄りまで、皆村はずれの橋まで別れを惜しんで見送つてくださったのでした。そのあたたかい気持ちに感動し泣きはらした目と雪やけでふくれたほをおさえながら、心の中では、父兄との強い結びつきの上に、子供たちとじっくり取り組むことのできた幸せをかみしめたことでした。

昨今の父兄と教師はお互いにいろいろの問題をかかえており、マスコミでも話題になっています。そんな時、私も

は父兄と教師の理解し合った結びつきが教育にとって最もたいせつなことであり、お互に理解し合い信頼されるという自信が、公平に子供をみ、正しく教えていく力を出していると思いまます。そして、「ならぬことはならぬ」の厳しさをきちんと指導することができると信じて來た二十年間でした。

三年前、十年間の中学校生活から小学校へもどった時、時代の大好きな流れの中で、世間の教師不信、学校不信のおおさえながら、心の中では、父兄との強い結びつきの上に、子供たちとじっくり取り組むことのできた幸せをかみしめたことでした。

しかし、そんなある日、隣の女の子の不安感で小学生に接しました。自己中まりを背に受けながら、新卒のよくなぞ知ることができませんでした。

しかし、そんなある日、隣の女の子のイスに足をあげ動けないようないやらせをしている時、私は強く注意しました。その時S君は「女も悪い」とつぶやきました。私ははつとしてYさんを呼びなんといつたか聞くと、「きたない、くさい」と言つたという。ことをばを聞いた時、私は思わずどきつとしました。そして全員の前で、こ

供。ほんとうに変わったのだろうか。また集まりの悪い父兄会におどろいて信頼されないので悩んだりもしました。けれどもそれは、生活の変化から共かせぎだつたり核家族が多いためであることがわかり、かえつて教師に訴えたいことがたくさんあります。それでも出られない状態であることに気がつきました。

その後いくつかのできごとも同じようによく事情を聞いて扱うことにより素直さを増し、まづげのこいやさしいひとみがかわいらしくなりました。ふつらとした指の手をきれいに洗つてやりながら話してやるとよくわかってくれるようになりました。しかし、規則を破つたりした時は「ならぬことはならぬ」で厳しくしても、反抗もしなくなりました。この指導の方針については父兄も全面的に私を信じ、まかせてくださいております。

このように父兄と教師との相互信頼のうえに立つてこそ、期待するような指導ができると思っています。「なにもやってこね」と言いながら、きちんと書いた漢字ノートをそつと出してみせるS君の姿に、私自身が自分の考え方方がまちがつていなかつたことを改めて感じました。

そして、子供たちも父兄も、むかしと少しも変わらぬ心情を持ち、表面は歓迎されても本当は甘やかしきらい公平な厳しさを望んでいるという事実に自信をもち、「S君、いつも正しく」と心の中でつぶやきながら、四十人の子供とがんばっている毎日です。